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记者 刘波

5 月 9 日下午 4 时，新宁县永安工业园
内，新宁县金鑫电子有限责任公司（以下简
称“金鑫电子”）的扁平绕线车间略显“冷
清”——偌大的车间里，仅有4名员工，他们
的主要职责是检查绕线质量。

其实，绕线车间并不冷清，车间内 128
台扁平绕线机正源源不断地生产着。如今，
绕线已实现全自动化生产，车间所需的员工
自然就少了。

作为一家专业生产手机马达产品的国
家高新技术企业，金鑫电子持续在科技创
新、研发上加大投入，不断提升产品产能的
同时，大力提升产品及产品生产线的科技含
量，一大批紧跟时代潮流、适应市场需求的
高品质电子产品源源不断面世。科技创新已
成为金鑫电子发展的不竭动力。

跻身全国手机马达制造“三巨头”

2012年，金鑫电子成立。成立伊始，该公
司就将科技创新研发作为企业发展的重中
之重，专门组建了拥有 20 多名高级工程师
和众多熟练技师的科技研发部门，并建立健
全了各种奖励机制，每年拿出5%的利润投
入到科技创新基金中，对科技研发取得成效
的人员及团队予以重奖。

2010年以来，国内手机市场发展迅猛，
带动包括手机振动马达在内的相关产业迅
速发展。当时，市场上手机扁平振动马达需
求量很大。可事实上，受产品技术、生产设备
等因素的制约，生产手机扁平振动马达的企
业虽多，却很少有企业能实现大规模智能自
动化生产，产能也低。

工欲善其事，必先利其器。一开始，金鑫
电子同样面临产能提不上的问题。但它没有
简单地通过增加人手扩大生产，而是投入巨
资对生产设备进行改造升级研发。在各种激
励举措下，科研人员甚至普通工人研发、改
造生产设备的积极性被有效激发。一位人工
点胶生产线上的普通技术员工通过自己的

不断摸索，成功研发出自动机械点胶技术。
公司运用了该项技术后，绕线点胶工序的产
能迅速提升 5 倍。为此，金鑫电子给予该员
工 3 万元的奖励。随着技术、设备不断升级
改造，目前，该公司生产线上的很多工序都
实现了自动化生产。

随着产能不断提升，公司成功跻身华为
等国内一线品牌手机制造商的手机振动马
达供应商行业，迅速成为湖南乃至华中地区
规模最大的手机马达制造商，并成为全国三
大专业手机马达生产基地之一。

手机贴片马达产能位居全国第三

只有不断研发和生产出适应市场变化
的产品，企业才能可持续发展。为此，金鑫电
子密切关注市场发展潮流，展开产品研发。

近年来，手机市场呈现高端化趋势，手
机制造商也逐步提高下游企业产品的准入
门槛。扁平振动马达“一统天下”的局面被打
破，市面上的高端手机开始装配更简单、寿

命更长、反应速度更快的贴片振动马达。
到 2017 年，国内已有两家企业能生产

贴片振动马达。“我们必须迅速研发并掌握
它的核心技术，生产出更优质的贴片振动马
达。”金鑫电子总经理肖钦月介绍。当年下半
年，公司投入巨资，召集全体科研人员，联合
科研单位，启动贴片振动马达的研发。

今年 1 月，通过不懈努力，金鑫电子在
解决了加工工艺、设备自动化等问题后，完
成了贴片振动马达的研发并实现量产，成为
全国第三家掌握贴片振动马达全套技术并
实现量产的企业。目前，该公司手机贴片振
动马达生产能力居全国第三位。

对未来，肖钦月充满信心。他表示，金鑫
电子将力争在 2020 年前，将贴片振动马达
的生产线增加到4条，实现产值1亿元，同时
稳定扁平振动马达的产量，力争在 2019 年
实现产值2亿元。

金鑫电子每年拿出5%的利润激励科技研发，只为——

让企业发展的“马达”永不停歇

本报讯 5月8日，市
工伤保险管理处组织召开
市直工伤协议医院座谈
会。该处相关业务科室与
市中心医院等8家市直工
伤协议医院相关人员一
道，就如何加强医疗服务
管理、保障工伤职工权益
进行交流座谈。

2017 年，市本级共有
工伤住院职工1198人次，
其中老工伤职工503人次；
工伤门诊职工748人次，其
中老工伤职工398人次。针
对工伤病人多、管理难度
大，经办机构与医院信息
网络对接滞后的问题，为
进一步加强医疗服务管
理、充分保障工伤职工权
益，今年4月，市工伤保险
管理处组织部分业务骨干
赴长沙、湘潭等市的工伤
保险经办机构学习，充分
借鉴、认真梳理、消化吸收

兄弟地市的好经验、好做
法。

市工伤保险管理处对
协议医院在监管方面存在
的问题进行了通报，并就新
制订的工伤保险医疗服务
协议、单例病例费用结算办
法等为参会人员进行了详
细解读。双方集思广益、畅
所欲言，就新制度、协议的
可行性和操作性，如何进一
步加强工伤职工的医疗监
管等交换了意见。

下一步，市工伤保险
管理处和协议医院将以医
疗机构总额控制付费、单
例病例费用包干和次均费
用控制模式，加强对工伤
职工的医疗管理，明确双
方责权关系，规范医疗服
务行为，保障工伤职工的
合法权益，确保工伤保险
基金安全运行。
（宁煜 李丽琴 肖扬威）

市工伤保险管理处加强医疗服务管理

保障工伤职工合法权益

本报讯 “杂物不见
了，水干净了，红旗河漂
亮了！”5 月 16 日，市民袁
小姐在邵阳经开区看到
面貌一新的红旗河，连连
称赞道。

红旗河的变化，源于
市城管局经开区分局自5
月9日起开展的红旗河河
道清理工作。

自当天起，市城管局
经开区分局每日出动挖机
2台、垃圾运输车5台、垃圾
打捞船2艘，派出保洁人员
35人，对河道、水面漂浮垃
圾、河岸沿线垃圾进行全
面清理。至5月13日，红旗
河河道及河岸沿线垃圾已
经全部清理完毕，共清理

垃圾100余车，有效改善了
邵阳经开区红旗河沿线

“脏、乱、差”的面貌。
据了解，为加强河道的

长效管理，市城管局经开区
分局还在红旗河上游安装
垃圾挡网，在河道沿线增
设垃圾桶30个，并加强对
河道的巡查，组织人员不
定期进行河道垃圾清理，
保持河道干净整洁。同时，
邀请“保护母亲河”志愿者
组织对红旗河治污行动进
行全程监督，并组织志愿
者定期开展河道清理和河
道保护宣传，切实增强沿
线居民的环保意识，营造
爱护河道的良好氛围。
（刘波 刘雪芹 李侦）

市城管局经开区分局全面开展红旗河治污行动

还红旗河一片“水清岸洁”

记者 刘波 通讯员 杨秀

5月10日上午，邵阳东方神鹰工具制造
有限公司的一个车间内，工作人员正忙着组
建一条最新的全自动化生产流水线。这条生
产线是由湖南锐科机器人技术有限公司（以
下简称“锐科机器人”）研发的。

忙碌的人群中，锐科机器人生产部组长
邓超一边忙着自己手里的活计，一边不时地
指导同事。这个只有中专学历的90后，在这
家高新科技公司里却是公认的生产能手，
2018 年4月更被邵东县委、县政府评为“爱
岗敬业好青年”。

今年 28 岁的邓超，中专毕业后曾南下
广东务工，也曾在广西、云南等地开过小超
市、服装店。2017年夏天，他回邵东寻找发展
机会，在朋友的推荐下，加入了锐科机器人。

当时，锐科机器人还是一家刚成立的公
司，生产条件和设备都不成熟，工作条件较
差，这让邓超的心里难免有失落感。然而，随
着对公司了解的不断深入，他发现锐科机器
人有着巨大的发展前景，便迅速调整心态，
努力提升工作能力，尽快融入工作团队中。

此前没有相关工作经验，邓超就从零开
始，从普通实习生做起，每天跟着老师学，仔
细观察，之后不断动手摸索。每天下班后，公
司都会举办职业技能培训，他一课不落，坚
持学习。因为自小学美术的缘故，邓超对机
械加工技术领悟很快，在很短的时间内就掌
握了众多生产技能。

邓超入职1个多月后，设计师送来一张设
计图，要求生产部按照图纸生产加工机器人
胶柄夹手块。当时，由于部内同事都有其他生
产加工任务，这项任务就落在了邓超身上。

为了完成好这个任务，从未单独加工过
机械产品的邓超，在正式加工前反复使用边
角料进行试验，确保产品质量合格，遇到不懂

的问题就向老师傅请教。该夹手块的加工要
求很高，其配合公差不能超过0.05毫米。经检
测，邓超做出来的产品配合公差达到0.03毫
米，比很多老师傅做得还好。

首战告捷，不仅让公司上下对邓超大加赞
赏，也激起了他的学习欲望。此后，他每天都利
用休息时间如饥似渴地学习，仅用3个月就先
后掌握了普通机床和数控机床的操控技能。

入职半年后，邓超从众多同事中脱颖而
出，被公司提拔为生产部组长，并被评为
2017年度公司优秀员工。

生产部组长岗位的重要性不言而喻，每一
块零件的准确度直接关系到机器的装配、运作
和公司的效益。为此，凡经邓超之手的工件，他
都要做到精益求精。据统计，工作一年来，他生
产出来的零件全年误差率控制在0.6%以内。

随着公司知名度不断提高，锐科机器人
的产品逐渐受到市场青睐，订单越来越多。

邓超也常常会接到一些很急的任务，为了按
时高质量完成订单任务，他经常主动连续加
班。对此，邓超不仅毫无怨言，还表示能加班
是一件幸运的事，“需要加班，说明公司效益
好。公司就是自己的家，家好了，家人的待遇
自然也会好”。

当中专学历的90后“遭遇”高科技的机器人公司，“爱岗敬业好青年”邓超用实践证明——

只要肯钻研，低学历也能玩转高科技

本报讯 5月15日下
午，市人社局举办了党委
中心组（扩大）学习暨“人
社大讲堂”开讲仪式。

据市人社局相关负责
人介绍，“人社大讲堂”的
选题是紧紧围绕市委、市
政府的中心工作和全市人
力资源社会保障工作改革
发展的大局来确定的，通
过专家讲、自己讲、人人讲
等多种形式，推动全局上
下形成思考问题、研究工
作、力求创新的良好局面，
真正达到工作学习化、学
习工作化。该局将把“人社
大讲堂”作为干部教育、学
习形式创新的有益探索和
全系统“抓学习、提素质”
的一个龙头，进一步增强
参与的自觉性、主动性。

首期“人社大讲堂”特
别邀请市委党校教务处处
长、法学副教授姚海波就

《中华人民共和国宪法修
正案》进行专题解读，让与
会的全体干部职工对宪法
有了更深层次的理解，更
加明确了依法治国、依法
行政的重要性。

下一步，市人社局将
根据我市人社事业发展需
要，结合人社部门工作重
点，依托“人社大讲堂”举
办更丰富的专题讲座，以
提升人社干部的个人素养
和业务能力，着力把“人社
大讲堂”办成市人社局创
建学习型机关的坚实阵
地、广大干部职工的精神
家园、人社文化建设的品
牌名片。（宁煜 杨昌泉）

“人社大讲堂”开讲
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金鑫电子的自动化生产车间


